



ICI LA TERRE, ligne téléphonique entre agriculteurs et grand public

PRODUCTEUR

ENTREPRISE

Nom entreprise : Ici la terre

Chiffres d'Affaires : /

Effectif (2019) : 130

Pays (siège social) : France

Site internet :
www.facebook.com/collectif.iciLaTerre

Contact : Jérôme REGNAULT

0805 382 382



CONTEXTE

Des tensions entre citoyens et agriculteurs se multiplient sont en lien avec les pratiques agricoles. Par exemple, des débats ont lieu sur les questions d'épandage de produits phytosanitaires, avec l'établissement de distances minimales par rapport aux habitations. Des maires ont pris des arrêtés pour protéger les riverains et de nombreux agriculteurs se sentent visés par des attaques infondées à ce sujet. Le bien-être animal est aussi un sujet de controverses importantes bien que les pratiques se soient beaucoup améliorées.

Le collectif d'agriculteurs ICI LA TERRE s'est constitué pour instaurer un dialogue avec les riverains ou urbains, via une ligne téléphonique directe et gratuite.

OBJECTIFS

- Répondre aux questions et inquiétudes du grand public concernant les pratiques agricoles et le métier d'agriculteur en restaurant un dialogue direct et un lien de confiance entre agriculteurs et riverains ou consommateurs
- Préserver l'agriculture familiale
- Soutenir moralement les agriculteurs



DÉMARCHE

Pour proposer une solution concrète aux tensions actuelles, une centaine d'agriculteurs ont décidé de former un collectif nommé ICI LA TERRE. Le 19 septembre 2019, ils ont lancé un numéro téléphonique gratuit pour que chacun puisse appeler un agriculteur en direct. Il est possible de joindre ce numéro du lundi au samedi, de 12 h à 18 h. Les membres du collectif se relaient pour répondre aux appels, par tranches de deux heures.

En permettant les contacts directs, cette ligne téléphonique permet aux agriculteurs de partager leurs pratiques, par exemple leurs actions en faveur des abeilles comme la plantation de prairies fleuries.

Ce numéro permet de faire face à « l'agribashing », le dénigrement des agriculteurs qui est de plus en plus fréquent et pesant pour la profession, menant certains au suicide. En effet, la communication est essentielle pour désamorcer les conflits, comme en témoignent les récentes pétitions de riverains. En levant les inquiétudes des non-agriculteurs, cela permet d'avoir un climat plus serein pour tous.

Pour en savoir plus

<https://www.terre-net.fr/actualite-agricole/economie-social/article/un-collectif-d-agriculteurs-veut-reconnecter-ville-et-campagne-par-telephone-202-151941.html>

<https://www.youtube.com/watch?v=3b7Rlb8wmO0>

<https://www.youtube.com/watch?v=82L1eLTwcNg>

FACTEURS CLÉS DU SUCCÈS

- Levée de fonds de 3000 € (dons) en septembre 2019 via une cagnotte en ligne pour lancer le service
- Rassemblement de 130 agriculteurs désireux de partager la réalité de leur métier et leurs pratiques responsables

CONTRIBUTION A LA PERFORMANCE DE L'ENTREPRISE	BÉNÉFICES POUR LA FILIERE
<ul style="list-style-type: none">• Soutien de l'agriculture familiale, de ses pratiques raisonnées, de sa participation à la vie collective et à l'aménagement du territoire• Réflexion sur les pratiques de façon rationnelle plutôt que polémique, par exemple à propos de l'épandage	<ul style="list-style-type: none">• Meilleure compréhension mutuelle entre agriculteurs et riverains ou citoyens• Apaisement des tensions liées à l'agriculture• Promotion du métier et des pratiques agricoles

Ce document a été réalisé par les membres d'AgroParisTech Service Etudes

